

Héliportage de début de saison au refuge GR20 d'u Carrozzu

La saison de gardiennage des refuges du GR20 débute aujourd'hui. À Carrozzu, terme de la deuxième étape du parcours, le gardien Piero Griscelli et une quinzaine de ses amis montagnards ont approvisionné le refuge à l'aide d'un hélicoptère. L'engin a fait une douzaine de rotations, hier après-midi, entre le terminus routier de Bonifatu et la terrasse sur refuge. À pied, il faut marcher environ 1 h 30 pour parcourir les 5 kilomètres et 700 mètres de dénivelé séparant le refuge de la civilisation. L'hélicoptère fait l'aller et retour en une petite dizaine de minutes et ramène à chaque noria une charge d'environ 800 kilos.

Sur place, il faut être efficace pour tenir la cadence. La palette - ou le "bigbag" - doit être déchargée avant que la machine revienne. Un travail d'équipe qui rassemble chaque année les mêmes passionnés de montagne prêts à donner le coup de main nécessaire. Sitôt arrivées, les cargaisons sont entreposées dans la cave du refuge. Au total, ce sont plu-



Plusieurs tonnes de boissons et de produits secs alimentaires ont été déchargées au refuge hier après-midi. Une quinzaine d'amis montagnards est venue prêter main-forte sur place.

sieurs tonnes de boissons, de produits secs alimentaires et d'équipements divers qui ont été transportés. Elles permettront d'offrir de la petite restauration aux randonneurs, aux coureurs, aux baigneurs et aux grimpeurs qui s'aventurent par centaines dans la petite vallée. Un service d'hébergement est également possible dans le dortoir du refuge ou à l'extérieur, en

tente et même à la belle étoile. Piero Griscelli et son jeune associé Matthieu Piednoir devront faire durer ces provisions durant plusieurs mois.

Tous les deux jours environ, il faudra également redescendre à Calvi chercher les indispensables produits frais : du pain et des œufs, des fruits et des légumes dont raffolent les amateurs

de montagne. Sur ce terrain caillouteux et difficile, les mules peinent à passer et c'est bien souvent à dos d'homme qu'arrivent les produits périssables. À Carrozzu comme dans les autres refuges du GR20, la saison de gardiennage se poursuivra jusqu'au début du mois d'octobre. Avant que le froid et la neige ne reprennent possession des lieux. **J.-F. PACELLI**



L'hélicoptère est le moyen le plus efficace pour acheminer depuis Bonifatu tout l'équipement nécessaire aux gardiens cet été.



Le guide Piero Griscelli et son associé Matthieu Piednoir gardent le refuge GR20 de Carrozzu de mai à octobre. / PHOTOS L.-F. P.